

Sube *Moody's* la perspectiva de la nota de EU a estable

■ Considera que el Gobierno federal ha trabajado para mejorar la sostenibilidad de la deuda

WASHINGTON, DC. (AFP).- La firma de calificación de riesgo *Moody's* subió la perspectiva de la nota de la deuda soberana de Estados Unidos de "negativa" a "estable", y confirmó la nota "Aaa", argumentando que el Gobierno federal ha trabajado para mejorar la sostenibilidad de la deuda.

"La deuda soberana de Estados Unidos está en la senda para cumplir con los criterios establecidos en agosto de 2011 para justificar una perspectiva estable, aliviando así la presión a la baja sobre la nota", dijo la calificadora en un comunicado.

Moody's también expresó que Estados Unidos tenía asegurada su nota crediticia de "Aaa", la máxima calificación de la escala.

"El déficit fiscal ha disminuido y se espera que siga disminuyendo en

los próximos años", afirmó la agencia a través de un comunicado.

"Además, el crecimiento de la economía estadounidense, aunque sigue siendo moderado, está avanzando a un ritmo más rápido, en comparación con otros países con la 'triple A', y ha demostrado resistencia frente a los fuertes recortes del gasto público", explicó la empresa.

La calificadora estimó que el grado de endeudamiento en relación al producto interno bruto va a disminuir hacia 2018 con mayor fuerza de lo que la agencia de riesgo había pronosticado hace dos años.

El déficit fiscal en Estados Unidos en 2012 fue de 7.3 por ciento del PIB, mientras que la deuda externa representó 101.6 por ciento del PIB.

La perspectiva de la nota estadounidense fue recortada hace dos años luego del estancamiento de las ne-

gociaciones en el Congreso para aumentar el techo de la deuda.

"Hace dos años, había muchas incertidumbres sobre las perspectivas fiscales en Estados Unidos", explicó Steve Hess, analista de *Moody's* para Estados Unidos.

Sin embargo, *Moody's* advirtió que el Gobierno necesita avanzar en sus ajustes fiscales para evitar que en el largo plazo el endeudamiento presione las finanzas.

"Pese a una mejora de la perspectiva fiscal en los próximos años, sin más esfuerzos de consolidación presupuestaria, se espera que el déficit público vuelva a aumentar en el largo plazo", estimó la agencia.

La calificadora advirtió que este tipo de desajuste fiscal volvería a poner en riesgo la "triple A" de Estados Unidos, pero matizó que esta eventualidad parece poco probable.

Moody's destacó, sin embargo, que Estados Unidos cuenta con el apoyo del estatus que tienen tanto el dólar como los bonos del Tesoro como valores de refugio, especialmente tras los "últimos periodos de volatilidad en los mercados de la deuda europea".

Tras el estancamiento de las negociaciones presupuestarias en 2011, la agencia crediticia Standard and Poor's recortó la nota de la deuda de Estados Unidos, que perdió su "triple A".

En junio de este año, la calificadora cambió la perspectiva de la deuda estadounidense de "negativa" a "estable", sin elevar la nota, y estimó que las posibilidades de un nuevo recorte en el corto plazo habían disminuido.

Por su parte, Fitch confirmó en junio la nota máxima "AAA" de Estados Unidos, pero mantuvo la perspectiva negativa, debido al alto nivel de endeudamiento del país.